

El impacto del COVID-19 en la libertad de conciencia y religiosa /

Contreras Mazarío, José María, director

Monografía

Este libro tiene por objeto contribuir al análisis y la reflexión sobre el régimen jurídico de las medidas administrativas adoptadas en el contexto de la COVID-19 para preservar la salud pública y que afectan de una manera directa o indirecta al derecho fundamental de libertad de pensamiento, conciencia, religión y de culto. Un derecho fundamental que, cabe recordar, está reconocido y protegido tanto por la Constitución española como por varios instrumentos internacionales de derechos humanos que vinculan a España. Para comprobar el impacto que la COVID-19 ha tenido en los derechos humanos en general, y en la libertad de conciencia y religiosa en particular, la presente obra se estructura en dos grandes apartados dedicados, respectivamente, al derecho internacional y comparado, y al derecho español. Dentro del primer apartado, la temática objeto de estudio se aborda desde la perspectiva de las organizaciones internacionales, con especial atención al derecho de la Unión Europea, así como mediante el examen de las medidas adoptadas en varios países. Por lo que se refiere a España, el estudio de las medidas adoptadas en nuestro país se estructura, a su vez, en dos grandes apartados. El primero de ellos está dedicado a las cuestiones generales relacionadas con los aspectos sociológicos, competenciales o de límites. En el segundo se abordan cuestiones más concretas y específicas de la libertad de conciencia y religiosa como son las relativas a los actos y lugares de culto, las manifestaciones y festividades religiosas, las celebraciones matrimoniales, la asistencia religiosa en centros públicos y los ritos funerarios religiosos, entre otros. Todo ello sin olvidar otras cuestiones relevantes tales como las relacionadas con los ministros de culto y las medidas sociolaborales y el régimen económico de las confesiones religiosas. El estudio de todas estas cuestiones está orientado a identificar el impacto que sobre las mismas ha tenido la COVID-19 y las medidas adoptadas por los poderes públicos. Como complemento, se ha incluido también en esta obra un análisis de la actividad llevad a cabo por los servicios sociales, así como por el tercer sector, en este caso referidos a grupos especialmente vulnerables como son los inmigrantes, los niños o las mujeres. Un último conjunto de trabajos tiene que ver con las actividades desarrolladas por las propias confesiones religiosas, en especial por la Iglesia católica y la Federación de Entidades religiosas Evangélicas de España. Dos botones que sirven de muestra para analizar la respuesta de las confesiones religiosas ante la difícil realidad generada por la COVID-19

Título: El impacto del COVID-19 en la libertad de conciencia y religiosa José Mª Contreras Mazario (director)

Editorial: Valencia Tirant lo Blanch 2021 2021

Descripción física: 750 páginas 24 cm

Tipo Audiovisual: Derecho eclesiástico y canónico

Mención de serie: Alternativa 127

Copyright/Depósito Legal: V Oficina Depósito Legal Valencia

ISBN: 9788413976587 9788413976594

Materia: Covid-19 Libertad religiosa Libertad de conciencia

Autores: Contreras Mazarío, José María, director

Baratz Innovación Documental

• Gran Vía, 59 28013 Madrid

• (+34) 91 456 03 60

• informa@baratz.es